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PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

DU 11 JUIN 2014 
 

 
À une séance du CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT de l’école secondaire des Pionniers 
dument convoquée et tenue au Restaurant au Four à bois, 329, rue Laviolette à  
Trois-Rivières, ce onzième jour du mois de juin deux-mille-quatorze, à dix-sept 
heures trente, à laquelle étaient présents : 
 
____________________________________________________________________ 
 
 
Représentants des parents : 
Madame Chantal Carignan 
Madame Marjolaine Cloutier 
Monsieur Patrick Gauthier 
Madame Keren Genest 
Madame Josée Grandmont 
Monsieur Pierre Montreuil 

 
Représentants des enseignants : 
Madame Sylvie Lafontaine 
Madame Sylvie Gour 

 
Représentant des professionnels : 
Madame Marie-Hélène Côté 

 
Représentant du personnel de soutien : 
Madame Stéphanie Longpré 

 
Représentants des élèves : 
Madame Juliette Roberge 
Monsieur Yohan St-Pierre 

 
Représentants de la communauté : 
Aucun 
 
Direction : 
Madame Johanne Alarie 

 
Personne invitée : 
Madame Sylvie Trottier 

 
ABSENCES : 
Madame Lina Demers  
Monsieur Richard Grenier 
Monsieur Simon Savard 
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1. Mot de bienvenue 

Monsieur Pierre Montreuil souhaite chaleureusement la bienvenue à tous les 
membres. 
 
 

2. Adoption de l’ordre du jour 

Il est proposé par monsieur Patrick Gauthier d’adopter l’ordre du jour avec l’ajout 
des points suivants : 

14.1 : Une enseignante fière de notre école 

14.2 : Mention spéciale 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 
 

3. Adoption du procès-verbal du 14 mai 2014 

Il est proposé par madame Sylvie Gour d’adopter le procès-verbal avec la correction 
mentionnée. 

 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 
4. Affaires découlant du procès-verbal et correspondance 

Correspondance 
Rien à signaler 
 
Affaires découlant du procès-verbal 
Hockey performance 

Les parents concernés par le hockey performance recevront une facture avec l’ajout 
du montant pour le temps de glace. 
 

Les membres du conseil d’établissement sont d’avis que la direction de l’école 
achemine à la Commission scolaire une demande afin que celle-ci revoie  les termes 
de son entente avec la Ville de Trois-Rivières concernant le Grand Prix. Il est donné 
à titre d’exemple divers évènements d’envergure où les écoles bénéficient de 
retombées économiques lors de l’utilisation de leur terrain. Sont mentionnés à titre 
d’exemple le Festival de St-Tite et de la Galette de Louiseville. Un suivi de ce 
dossier sera fait à l’automne. 
 
Parole au public 
Rien à signaler. 
 

5. Mot de la direction 

Défi têtes rasées Leucan 

Cette année, 32 élèves et membres du personnel ont relevé le défi et se sont fait raser 
la tête le 11 juin. Une somme de 12 400 $ a été amassée pour la cause.  
 
Gothics 

Notre équipe a remporté la bannière de champions de la division 2 au football 
benjamin lors du Subway Bowl au Stade Diablos le 8 juin. 
 
Journée des finissants 

Le lundi 2 juin se tenait la journée des finissants au Parc des Ormeaux. 
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Grand défi Pierre-Lavoie 

Notre école était de la partie pour la course au secondaire du Grand Défi 
Pierre-Lavoie du 24 au 25 mai dernier. 
 
Gala des Pionniers 

Ce gala tout en sobriété a présenté une rétrospective de l’année scolaire 2013-2014. 
Les élèves étaient à l’honneur. Bravo aux organisateurs! 
 
Soirée Reconnaissance de la Commission scolaire du Chemin-du-Roy 
L’école a remporté le prix culturel pour l’hommage à Nelson Mandela de monsieur 
Gérald Garceau. Félicitations à monsieur Garceau et à Juliette Roberge pour 
l’animation de la soirée. 
 
Livre de recettes 

Une copie du livre de recettes élaboré par les élèves d’Entrepreneuriat est présentée 
aux membres du conseil d’établissement. Ce livre sera en vente à la rentrée scolaire 
au coût de 6 $. De plus, des étagères pour les casiers seront aussi en vente pour 
seulement 15 $. Un message sera envoyé aux parents en août pour leur transmettre 
l’information. 
 
Assemblée générale des parents  

L’assemblée générale des parents se tiendra le mardi 9 septembre à 19 h à la salle 
Pierre-Lafontaine. 
 
Location de limousine 

Les parents des élèves de 5e secondaire recevront sous peu de l’information 
concernant la location de véhicule avec chauffeur. Toute entreprise faisant la location 
de véhicule avec chauffeur doit être munie d’un permis à cet effet.  Les parents sont 
invités à faire preuve de vigilance et à faire les vérifications nécessaires. 
 
Grille-matières 

Un document est remis aux membres du conseil d’établissement présentant une 
modification apportée à la grille-matières 2014-2015 pour les élèves de 
l’Accès-DEP. Un cours de « Sensibilisation à l’entrepreneuriat » a été ajouté. 
 
Il est proposé par madame Sylvie Lafontaine d’approuver la modification proposée à 
la grille-matières 2014-2015 pour l’Accès-DEP. 
 

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 
 
Utilisation du cellulaire lors des voyages 

Lors de certains voyages d’immersion pour les élèves du programme d’éducation 
internationale, le cellulaire et le iPod étaient interdits. Ceci a suscité plusieurs 
réactions de la part des parents. Les membres du conseil discutent et plusieurs 
manifestent des opinions différentes. L’encadrement des élèves sur l’utilisation de 
ces moyens de communication est souvent mentionné. Le sujet sera abordé l’année 
prochaine lors d’une rencontre à l’automne. 
 
Certification de l’IB 

Monsieur Stéphane Ayotte, directeur adjoint de l’époque,  avait mentionné aux 
parents que d’ici 5 ans les élèves recevraient une certification de l’IB. Cette 
certification engendre énormément d’organisation et surtout beaucoup d’argent  pour 
les parents et l’école. Au moment où monsieur Ayotte avait lancé cette information, 
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il en coutait 15 000 $ pour certifier les élèves. Au niveau de l’IB, une restructuration 
est en cours. Il en coûtera pas moins de 57 000 $ pour certifier 100 élèves. Ceci est 
sans compter les examens supplémentaires que les élèves auront à passer selon des 
règles très strictes. Il est à noter qu’au Québec, il n’y a aucune reconnaissance de 
cette certification comparativement au DÉSI émis par la SÉBIQ qui bonifie de 2 % 
les notes des élèves pour la cote R au Cegep.  Les membres sont en accord pour ne 
pas adhérer à la certification de l’IB. 
 
Vêtements Gothics 

Une ligne de vêtements Gothics verra le jour à la rentrée scolaire. Ces vêtements, aux 
couleurs de l’école,  seront offerts aux membres du personnel et seront présentés à la 
rentrée scolaire 2014-2015. 
 
Porte-clés de la Filière métallurgique 

Madame Alarie présente les prototypes des porte-clés qui seront faits à l’automne par 
les élèves de la Filière métallurgique. 
 
 

6. Approbation des frais chargés aux parents (document 27) 

Madame Sylvie Trottier présente les frais chargés aux parents. Elle mentionne qu’il y 
a peu de changement et que les hausses sont minimes. Une évaluation approfondie 
des frais chargés aux parents a été effectuée ces dernières années et l’école veille à ce 
que les frais soient réduits au minimum pour les parents. 
 
Il est proposé par madame Marjolaine Cloutier d’approuver les frais chargés aux 
parents. 

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 

 
7. Présentation du budget du conseil d’établissement (document 28) 

Madame Trottier présente le budget de fonctionnement du conseil d’établissement 
avec la spécification des dépenses. 

 
8. Approbation de la reddition de comptes (document 29) 

Madame Alarie présente la reddition de comptes aux membres du conseil 
d’établissement. Ce document reflète les faits marquants de la vie étudiante et des 
résultats associés à la réussite éducative. Le format a été modifié comparativement 
aux années précédentes en raison de la quantité importante d’information à partager 
au public. 
 
CONSIDÉRANT l’article 83 qui stipule que le conseil d’établissement doit informer 
annuellement les parents ainsi que la communauté que dessert l’école des services 
qu’elle offre et leur rend compte de leur qualité; 
 
CONSIDÉRANT que le conseil d’établissement doit rendre compte annuellement de 
l’évaluation de la réalisation du plan de réussite; 
 
CONSIDÉRANT que le conseil d’établissement doit veiller à ce que le document 
soit rédigé de manière claire et accessible; 
 
CONSIDÉRANT la recommandation de la direction d’école; 
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IL EST PROPOSÉ par Madame-Marie Hélène Côté d’approuver le document de 
reddition de comptes de l’année scolaire 2013-2014. 
 

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 
 

9. Adoption du rapport annuel (document 30) 

Monsieur Montreuil présente le rapport annuel du conseil d’établissement. 
 
CONSIDÉRANT que l’article 82 de la Loi sur l’instruction publique stipule que le 
conseil d’établissement prépare et adopte le rapport annuel; 
 
IL EST PROPOSÉ par  madame Josée Grandmont d’adopter le rapport annuel de 
l’année scolaire 2013-2014. 
 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 

10. Compte rendu du représentant au comité de parents 

Rien à signaler, la représentante était absente à la rencontre. Comme il a déjà été 
mentionné lors d’une précédente rencontre, les écoles secondaires ne vivent pas les 
mêmes préoccupations que les écoles primaires et les représentants du secondaire 
semblent moins concernés par ces rencontres. 
 

11. Compte rendu du gouvernement des élèves 

Grand Défi Pierre-Lavoie 

Yohan St-Pierre présente aux membres le trophée reçu suite à la participation de 
l’école au Grand Défi Pierre-Lavoie qui s’est déroulé du 24 au 25 mai 2014. 
 
Défi têtes rasées Leucan 

Yohan St-Pierre ainsi qu’une trentaine d’élèves et membres du personnel se sont fait 
raser la tête. Le tout s’est déroulé dans la cour d’école. Un grand public a assisté à 
l’évènement animé par monsieur Gérald Garceau ainsi que la Radio NRJ. 
 

12. Approbation des activités éducatives  

Madame Johanne Alarie présente les activités éducatives de septembre et 
octobre 2014. 
 

Demandeur Titre 
Élèves 

concernés 
Date Prix 

Lina Demers 

Galerie d’art du 
Parc (à vélo) 

FMS (2 groupes) Septembre ou 
octobre 

4 $ 

Vélo / Pique-nique FMS (2 groupes) Septembre ou 
octobre 

- $ 

Île St-Quentin FMS (2 groupes) Septembre 4 $ 

Lina Demers et Dany 
Dubé 

Musée des 
Ursulines  

FMS (23 élèves) Septembre ou 
octobre 

- 

Alyre Bélanger Viens vivre la 
Forêt 

30 à 60 élèves de 
3e secondaire 

25 septembre - 

France Carignan Halloween 
(Collège Laflèche) FPT (48 élèves) 31 octobre - 
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Village québécois 
d’antan 

12 septembre - 

Broderie Design 
RCM 

FPT (1re année) 
23 septembre 
21 octobre 

 

Marie-Hélène Côté 

Arbres-en-arbres Accès-DEP 
Septembre ou 
octobre 

24 $ 

Vélo 
Accès-DEP et  
Filière 
métallurgique 

3 sorties en 
septembre et 
octobre 

- 

Caroline Majeau 
Institut maritime 
du Québec 

Filière 
métallurgique 

17 juin 2014 15 $ 

Christopher 
Plamondon 

Camp Rouge  
(Lac-Mégantic) 

Sports plus 5e 
sec. (30 élèves) 

17 et 18 
septembre 

100 $ 

Yanick Robert 
Camp Rouge 
(Lieu à 
déterminer) 

Sports plus 4e 
sec. (30 élèves) 

8 et 9 octobre Env. 80 $ 

Jimmy Thompson 

Camp Rouge 
(Vélo T-R à QC) 

Sports plus 3e 
sec. (30 élèves) 

8 et 9 octobre 110 $ 

Camp Rouge 
(voile) 

Sports plus 2e 
sec. 
(30 élèves) 

30 septembre 60 $ 

Jean-Françoys 
Lemaire 

Camp Rouge 
(Barrage La 
Gabelle) 

Sports plus 1re 
sec. (30 élèves) 

29 septembre 20 $ 

Camp Rouge 
(Arbre en arbre) 

Sports plus 1re sec. 
(30 élèves) 15 septembre 20 $ 

Hugues Daveluy 

Sorties de fin d’année 
H2O 
Piscine de l’Expo 
Sorties à vélo 

CCA et Dysphasie 
 
17 et 18 juin 
(à déterminer) 

 
5 $ 

 

Colette Chouinard 
Bibliothèque 
Municipale 

Dysphasie (12 
élèves) Septembre 8 $ 

Andrée-Ann Masson 
Arbres-en-arbres ILS 17 septembre 30.70 $ 

Verger Baril  ILS 8 octobre 5 $  

Service 
d’orientation 

Viens vivre la Forêt Accès-DEP 25 septembre - $ 

Rendez-vous de la 
FP 

3e, 4e et 5e sec. Et 
Accès-DEP, FMS 
et FPT 

22, 23 et 24 
octobre  

- $ 

Portes ouvertes sur 
le collégial 

5e secondaire Début novembre - $ 

Portes ouvertes en 
FP 

(env. 50 élèves) de 
3e, 4e et 5e sec.  Fin janvier - $ 

 

Il est proposé par Chantal Carignan d’approuver les activités éducatives présentées. 
 
 

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 
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13. Affaires nouvelles 

14.1 Un membre du personnel exprime sa fierté d’être enseignante à l’école 
secondaire des Pionniers! 

 

14.2  Madame Sylvie Gour souligne le professionnalisme de Juliette Roberge et de 
Yohan St-Pierre à titre de représentants de la population étudiante au sein du 
conseil d’établissement 2013-2014. 

 
14. Levée de la séance 

L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé à 19 h 24 par monsieur Yohan St-Pierre 
que la séance soit levée. 
 
 
 
 
 
 
 

 Pierre Montreuil   Johanne Alarie 
 Président    Directrice 
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